



Diocèse de Carcassonne et Narbonne



Temps de Prière pour la Paix

La Commission Diocésaine de Pastorale Liturgique et Sacramentelle propose une trame de célébration de la Parole à tous ceux qui souhaitent ouvrir leur église pour un temps de prière communautaire pour la paix en ce jeudi 11 Novembre 2021, jour de commémoration de l'Armistice de la Grande Guerre.

Que ce temps de prière soit pour nos communautés paroissiales une source de tendresse, de fraternité et de paix.

Suggestions pour un temps de prière le Jeudi 11 Novembre 2021

Conseils de préparation :

On mettra en valeur dans l'église la croix du Christ, l'ambon avec la Bible de la Liturgie. À proximité on mettra une belle bougie. Il est vivement recommandé de désigner les lecteurs à l'avance afin de leur transmettre les textes quelques jours avant le temps de prière. S'il y a dans l'église des plaques commémoratives des « morts pour la France », on pourrait prévoir de mettre à côté un drapeau français ainsi que des fleurs et un porte-cierge.

Pour l'animation de la célébration, il y aura dans la mesure du possible une personne qui conduit la prière, plusieurs lecteurs, une personne pour entonner et soutenir le chant des participants. Il serait bon de préparer aussi une feuille pour l'assemblée afin de favoriser la participation.

(Cf. proposition de la feuille pour l'Assemblée)

Dieu nous rassemble :

Monition d'accueil

Celui ou celle qui conduit la prière (ANIM) :

Frères et sœurs, nous voici rassemblés en ce jour du 11 Novembre pour commémorer l'Armistice de la Grande Guerre. En faisant mémoire de la fin des combats de la première guerre mondiale, nous ne pouvons pas oublier ceux qui ont donné leur vie. Les cimetières, les monuments aux morts, les plaques commémoratives de nos églises nous rappellent sans cesse ces vies données pour que nous recherchions et vivions dans la paix. Que ce temps de prière pour la paix soit source de tendresse et de fraternité en nos vies.

Dieu nous parle et entend nos prières

Tous s'assoient.

Antienne : (L1)

Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,
que nous soit donné ton Salut !

(cf. CNA p. 99 Ant : 1)

ou bien : Fais-nous voir ton amour, Seigneur,
donne-nous ton salut. *(M : J. Berthier)*

Psaume 84, 9-14 (version chantée)

9 j'écoute : que dira le Seigneur Dieu ? +
Ce qu'il dit, c'est la paix pour son peuple et ses fidèles ;
qu'ils ne reviennent jamais à leur folie !

10 Son salut est proche de ceux qui le craignent,
et la gloire habitera notre terre.

11 Amour et vérité se rencontrent,
justice et paix s'embrassent ;

12 la vérité germera de la terre
et du ciel se penchera la justice.

13 Le Seigneur donnera ses bienfaits,
et notre terre donnera son fruit,

14 La justice marchera devant lui,
et ses pas traceront le chemin.

Tous : Gloire au Père, et au Fils et au Saint-Esprit,
pour les siècles des siècles. Amen.

ou bien :

Psaume 84, 9-14 (version parlée)

L 2 J'écoute : que dira le Seigneur Dieu ?

L 3 Ce qu'il dit, c'est la paix
pour son peuple et ses fidèles ;
qu'ils ne reviennent jamais à leur folie !

Son salut est proche de ceux qui le craignent,
(Tous) et la gloire habitera notre terre.

(Tous) J' écoute : que dira le Seigneur Dieu ?

Amour et vérité se rencontrent,
justice et paix s'embrassent ;
la vérité germera de la terre
et du ciel se penchera la justice.

J' écoute : que dira le Seigneur Dieu ?

Le seigneur donnera ses bienfaits,
et notre terre donnera son fruit,
La justice marchera devant lui,
et ses pas traceront le chemin.

**Gloire au Père, et au Fils et au Saint-Esprit,
pour les siècles des siècles. Amen.**

Oraison psalmique (ANIM)

Tu as tant aimé notre terre, Seigneur, que tu as fait germer en elle ta justice, Jésus, fruit de Marie et don du ciel. Par lui, plein de grâce et de vérité, ta gloire a demeuré chez nous. Puisqu'il est venu à nous pour que nous revenions à toi, fais-nous voir son amour et donne-nous sa paix.

Propositions pour la mise en œuvre du Psaume 84 :

- Le psaume 84 peut être chanté selon la psalmodie indiquée dans le recueil « Chants Notés de l'Assemblée avec l'antienne du Père Joseph Gelineau : « Fais-nous voir, Seigneur, ton amour : que nous soit donné ton salut ! » (Cf. p.99 Ant.1). On peut opter aussi pour l'antienne composée par Jacques Berthier : « Fais-nous voir ton Amour Seigneur, donne-nous ton salut ! ».

- Il est possible également de « parler » ce psaume en faisant alterner un lecteur et l'assemblée. Les répons en caractère gras sont lus par tous.

- Lecture méditative : On peut lire ce psaume comme une poésie sur fond musical. Puis chacun peut dire à haute voix un mot, une phrase qui le touche sans commentaire. L'animateur chante ensuite l'antienne qui est reprise par l'assemblée au début et à la fin du psaume. Puis, le psaume peut être psalmodié en alternance entre un psalmiste et l'assemblée.

Parole de Dieu : Lecture de la lettre de saint-Jacques (Jc 3, 13-18) L 4

Bien-aimés, quelqu'un, parmi vous, a-t-il la sagesse et le savoir ?
Qu'il montre par sa vie exemplaire que la douceur de la sagesse inspire ses actes.

Mais si vous avez dans le cœur la jalousie amère et l'esprit de rivalité, ne vous en vantez pas, ne mentez pas, n'allez pas contre la vérité. Cette prétendue sagesse ne vient pas d'en haut ; au contraire, elle est terrestre, purement humaine, démoniaque. Car la jalousie et les rivalités mènent au désordre et à toutes sortes d'actions malfaisantes. Au contraire, la sagesse qui vient d'en haut est d'abord pure, puis pacifique, bienveillante, conciliante, pleine de miséricorde et féconde en bons fruits, sans parti pris, sans hypocrisie. C'est dans la paix qu'est semée la justice, qui donne son fruit aux artisans de la paix. *(cf. Bible ou Lectionnaire des saints et des messes rituelles p. 1220).*

Temps de méditation en silence

Extraits de **l'ENCYCLIQUE DU PAPE BENOIT XV** ordonnant des prières publiques pour la Conférence de la paix. **L 5**

Vénérables Frères, salut et bénédiction apostolique. Ce que l'univers attendait anxieusement depuis si longtemps, ce que tous les peuples chrétiens demandaient en leurs prières et que nous-même, interprète des communes douleurs, nous cherchions ardemment avec la paternelle sollicitude que nous avons pour tous, nous l'avons vu se réaliser soudain, et les armes se sont enfin reposées. La paix n'a pas encore, sans doute, sous une forme solennelle, mis un terme à cette guerre très cruelle : cependant, l'armistice qui a interrompu partout, sur terre, sur mer, dans les airs, le carnage et les dévastations a ouvert heureusement la porte et les avenues à la paix. Pourquoi ce changement s'est-il subitement produit ? on en pourrait indiquer, à coup sûr, des causes variées et multiples. Mais si on en cherche la raison dernière et suprême, il faut que l'esprit s'élève enfin vers Celui duquel tout dépend, et qui, touché de miséricorde par l' instante supplication des bons, accorde au genre humain la libération d'angoisses et de deuils si prolongés.

Aussi, de grandes actions de grâces doivent-elles être rendues à Dieu, et nous nous réjouissons d'avoir vu dans tout l'univers catholique de nombreuses et éclatantes manifestations de la piété publique. Il reste à obtenir maintenant de la bonté divine qu'elle mette en quelque sorte le comble à son bienfait, et qu'elle complète le don accordé au monde. Ces jours-ci, en effet, doivent se réunir ceux qui, en vertu du mandat des peuples, doivent instituer dans le monde une paix juste et durable : jamais délibération plus importante ni plus difficile n'aura été confiée à une assemblée humaine. Ils ont donc, au plus haut point, besoin de la lumière divine, afin de pouvoir mener leur tâche à bon terme. Le salut commun est, ici, hautement intéressé, et tous les catholiques qui, à raison même de leurs croyances, mettent à très haut prix le bien et la tranquillité humaine, ont à coup sûr le devoir d'obtenir, par leurs prières, à ces hommes éminents l'assistance de la sagesse divine.

Nous voulons que tous les catholiques soient avertis de ce devoir. C'est pourquoi, afin que les réunions prochaines produisent ce grand don de Dieu, qui est la paix véritable, vous aurez soin, vénérables Frères, en invoquant le Père des lumières, d'ordonner, sous la forme que vous préférerez, des prières publiques dans chacune des paroisses de vos diocèses. (...)

Donné à Rome, le 1^{er} décembre 1918, de Notre pontificat le cinquième.

BENOIT XV, Pape

Temps de méditation sur fond musical

Prière Universelle :

ANIM

Avec Saint Martin que l'Église fête aujourd'hui, présentons au Seigneur nos intentions de prière :

L 6

- Prions pour les hommes et les femmes qui sont morts au service de notre pays lors de la Grande Guerre, et plus particulièrement pour ceux et celles de notre commune.

(on peut alors déposer une bougie sur le porte-siège, auprès des plaques commémoratives et observer un temps de silence pour faire mémoire)

- Prions pour les peuples qui sont aujourd'hui comme hier entraînés dans des conflits qui s'enlisent, et pour les hommes et les femmes qui restent marqués par les drames des guerres et toute forme de violence au quotidien.

(silence)

- Prions pour les chefs d'états, pour les hommes et les femmes de ce temps qui travaillent à établir la justice, la paix et la concorde entre les nations.

(silence)

- Prions pour nos communautés paroissiales, pour les hommes et les femmes qui s'engagent pour que nous vivions nos différences dans la fraternité et la bienveillance.

(silence)

ANIM : Père de tout amour, tu sais tout ce que nous portons en nos cœurs : nous te le présentons par Jésus ton Fils, notre Seigneur, le prince de la Paix.

Et ensemble nous disons :

Notre Père

Dieu nous envoie

(S'il y a des plaques commémoratives dans l'église et que l'on peut se rassembler devant elles, l'assemblée peut faire le déplacement pour la conclusion de ce temps de prière).

Oraison (ANIM)

Dieu qui as envoyé ton Fils dans ce monde pour qu'il le réconcilie avec toi, suscite en notre humanité divisée des artisans de paix ouverts à ton Esprit : que les hommes s'appuient sur lui pour retrouver confiance entre eux, et renoncent à régler par la violence les conflits qui les opposent. Par Jésus Christ ton Fils, notre Seigneur et notre Dieu, qui règne avec toi et le Saint Esprit, maintenant et pour les siècles des siècles. Amen.

Chant à Marie

(ANIM) : Avant de nous séparer, nous nous confions à Marie, Reine de la paix en chantant (ou en disant) :

Je vous salue Marie ou un autre chant à Marie.

Il est possible d'écouter le chant : Je vous salue Marie (V15- CNA 621) en utilisant le lien suivant :

<https://www.youtube.com/watch?v=5XTRh23djw8>

Prière de Bénédiction (ANIM)

- Que la paix de Dieu garde nos cœurs et nos pensées dans le Christ Jésus, notre Seigneur.

Tous : Amen.

- Bénissons le Seigneur.

Tous : Nous rendons grâce à Dieu.